

Compte rendu du Conseil Pastoral de Paroisse du 20 Juin 2023

Environ 35 personnes présentes.

Temps de prière.

Petit temps pour mieux se connaître : discussion en petits groupes autour de la question : quelle est ma relation à la Parole de Dieu ?

Comment préparer des liturgies de la Parole ?

Présentation de ce qui se fait à Thyez depuis Janvier 2017.

Puis début d'échange pour voir dans quelle mesure et de quelle manière la paroisse pourrait s'appuyer sur cette expérience pour développer ce type de célébration.

Points forts sur lesquels l'équipe de Thyez s'appuie :

- importance de faire vivre le bâtiment église (que les cloches sonnent...)
- importance de la date fixe (pour Thyez : tous les 3^o samedi des mois impairs)
- importance de la formation (on peut en demander une au diocèse à ce sujet)
- il n'y a pas de modèle à suivre : chaque équipe peut créer son propre canevas de célébration. L'équipe de Thyez a essayé plusieurs formules et au bout de quelques célébrations, ils sont arrivés à une trame qui leur convient et sur laquelle ils s'appuient.
- Organisation de l'équipe : Chaque membre de l'équipe a un rôle précis : ils préparent de leur côté et se rencontrent une fois avant la célébration. Ils impriment une feuille de chant. Ils rédigent une méditation sur l'Évangile, une prière universelle (différente de celle de la paroisse)
- Ils utilisent les textes du dimanche qui suit (donc du lendemain). Ils se mettent en début de célébration en union de prière avec les communautés qui célèbrent l'eucharistie au même moment. L'idée est vraiment de se préparer à l'eucharistie qui sera reçue prochainement.
- Pour les personnes qui préparent, ce qui se vit pendant la préparation est presque aussi fort que la célébration elle-même.
- Pas d'eucharistie mais une communion de désir (avec adoration du Saint Sacrement).

Remarques et questionnements de l'assemblée :

Dans quelle mesure l'équipe de Thyez pourrait-elle aider d'autres équipes à organiser des célébrations ?

Réponse de l'équipe de Thyez :

- Marie-Hélène Rapin propose d'aider une éventuelle équipe de jeunes à organiser des

liturgies de la Parole à l'église de Thyez les 3^o samedis des mois pairs : elle peut les accompagner au départ mais surtout s'occuper de l'église elle-même (ouvrir...) et de même pour la salle Théodule s'ils veulent faire un repas ensuite. Certains jeunes sont-ils intéressés par la proposition ?

- Pour les autres églises : L'équipe de Thyez veut bien aider à un démarrage mais n'envisage pas d'organiser des célébrations qui auraient lieu ailleurs qu'à Thyez.

- en revanche, si des équipes autour d'autres églises souhaitaient se lancer dans l'aventure, on pourrait peut-être imaginer une préparation tournante comme cela se fait avec les équipes liturgiques.

=> les autres questions portent essentiellement sur ce qui fait l'unité d'une paroisse et sur l'importance de l'eucharistie :

Pourquoi 2 prières universelles sur la paroisse?

Comment faire communauté au sein de la paroisse si on célèbre séparément ? Mais d'un autre côté, comment faire vivre la communauté locale ? Que faut-il privilégier ?

Est-ce que si on développe ce type de liturgie, cela n'incite plus les gens à se déplacer pour les eucharisties ?

Est-il vraiment nécessaire de réduire le nombre d'eucharisties sur la paroisse ?

=> ce sujet sera repris lors de la prochaine EAP dans le but de mettre en place des actions concrètes.

Comment accompagner les catécumènes qui sont de plus en plus nombreux ?

Le sujet a rapidement été évoqué au CPP précédent. Actuellement, cela concerne 13 adultes et 25 jeunes et leurs accompagnateurs. Pour les adultes, les rencontres ont lieu environ tous les 15 jours pendant 1 an et demi.

Importance de rencontrer rapidement la personne (avec les parents pour les mineurs) pour remplir un document : cela permet d'expliquer en quoi va consister cet accompagnement, combien de temps cela va durer, du fait que la personne pourra faire une pause...)

=> ce moment d'accueil est essentiel et il doit venir rapidement même si l'accompagnement proprement dit ne pourra démarrer que plus tard. On leur explique la situation et qu'on les rappellera quand un groupe démarrera.

Le diocèse propose un parcours de formation pour les futurs accompagnateurs :

le samedi 23 septembre 2023 à Annecy de 9h30 à 15h30

2 séances en visio de 19h à 21h30 : 1^o décembre 2023 et 26 janvier 2024

le samedi 6 avril 2024 à la Roche de 9h30 à 15h30

Jusqu'à présent, pour les adultes, on cherchait à mettre en place un binôme d'accompagnateurs pour chaque catécumène. Ce ne semble plus réaliste de continuer ainsi. Il faut inventer une autre formule.

Quelques pistes à envisager (sachant que l'équipe actuelle va faire un bilan sur lequel s'appuyer pour la suite) :

- accompagnement en groupe comme cela se fait pour les mineurs ? En revanche on doit respecter les tranches d'âge pour former les groupes.

- fixer les dates de rencontres dès le départ et tant pis s'il y a des absents.

- séparer l'aspect spirituel de l'aspect administratif

- bien faire l'aspect administratif dès le départ pour ne pas avoir de surprise au dernier moment (courir après un certificat de baptême qui ne vient pas...)
- Et après les sacrements ? Quel suivi ? Claudine Bohan propose de continuer à réunir les nouveaux baptisés ou confirmés quelques fois dans l'année pour assurer un suivi.

Qui pour prendre la responsabilité de ce service ? Bertrand Bourgeaux va quitter cette responsabilité.

Nous insistons sur la **responsabilité personnelle de chaque baptisé** à accueillir ces demandes et invite chacun à s'y engager ! Il ne faut pas tarder à s'organiser :

=> **une réunion est fixée le Mardi 11 juillet 2023 au Presbytère pour tous ceux qui envisagent de s'investir dans ce service l'an prochain.**

Présentation du service des funérailles par sa responsable, Françoise Michel :

Françoise Michel nous met face à une réalité alarmante :

le manque de personnes qui s'investissent dans ce service est très insuffisant et surtout le nombre de personnes formées, capables d'animer la célébration. Les équipes actuelles sont absolument épuisées et l'été qui arrive va être très difficile à organiser.

=> est-ce que nous acceptons l'idée que peut-être dans un avenir très proche, il ne soit plus possible d'organiser des funérailles religieuses pour des personnes qui l'ont demandé ?

=> **cette question cruciale sera au centre du prochain CPP et d'ici là l'EAP va voir avec Françoise Michel comment passer l'été.**

Présentation du service de sacritain par Sandy Gonzalez.

Sandy nous explique en quoi consiste ce service qu'elle exerce à l'Eglise Saint Nicolas : mise en place de tout ce qu'il faut pour la messe, commandes de bougies, temps de rangement et accueil des familles de baptisés après la messe...

Questions diverses :

la question de l'affichage au fond et à l'extérieur de l'église est abordé. Une réflexion de fond à ce sujet pourrait être entreprise.

Informations importantes :

Calendrier des réunions de CPP pour l'année prochaine :

Mardi 3 octobre Centre paroissial de 20h à 22h

Mardi 5 décembre 2023 Centre paroissial de 20h à 22h

Mardi 5 mars 2024 Centre paroissial de 20h à 22h

Mardi 4 juin 2024 Centre paroissial de 20h à 22h

Autres dates importantes :

Rentrée diocésaine le Dimanche 3 septembre à la Bénite-Fontaine.

Ce dimanche-là, il n'y aura pas de messe sur la paroisse.

Rentrée paroissiale le Dimanche 8 Octobre à Theyz.

Trois formations sont proposés :

-**Kerygma** à Lourdes du 20 au 23 Octobre, sur le thème de la première annonce.

- **Théophile et la Formation Diocésaine des Laïcs** : ces 2 formations peuvent intéresser des laïcs de la paroisse.

Les personnes intéressées doivent prendre contact avec le Père Alexandre très rapidement.